



UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO

FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN FINANZAS E INFORMÁTICA

PROCESO DE TITULACIÓN

JUNIO 2021 – OCTUBRE 2021.

EXAMEN COMPLEXIVO

PRUEBA PRÁCTICA

PREVIO A LA OBTENCIÓN DEL TÍTULO DE INGENIERÍA EN

CONTABILIDAD Y AUDITORIA

TEMA:

**SISTEMA CONTABLE PARA LA OPTIMIZACIÓN DE LA PLANIFICACIÓN
TRIBUTARIA DE LA “DISTRIBUIDORA VELSUAR”.**

EGRESADA:

Melisa Lucia Gregor García.

TUTOR:

Econ. Verónica Merchán Jácome Mae.

BABAHOYO – LOS RÍOS – ECUADOR.

RESUMEN

En esta investigación se busca poner en marcha un sistema contable informático para optimizar la planificación tributaria de la Distribuidora “Velsuar”, que admita determinar el pago justo de impuestos y un fiel cumplimiento de las obligaciones tributarias y entidades de control, lo cual le permitirá tener una herramienta valiosa para obtener información real y oportuna, para lograr alcanzar una administración eficiente y efectiva.

En el desarrollo del marco teórico se describen los principales temas de un sistema contable informático en línea, entre los cuales podemos mencionar: los aspectos generales, las características, los controles internos como una herramienta de control.

Entre las técnicas de investigación utilizadas fueron elaboradas encuestas, que permitieron recabar información sobre el sistema contable informático que utilizan las microempresas, así como los reportes que generan. También se detallan los objetivos de la investigación.

PALABRAS CLAVES: Sistema contable, Planificación tributaria, Optimización.

ABSTRACT

This research seeks to implement a computerized accounting system to optimize the tax planning of Distribuidora "Velsuar", which allows determining the fair payment of taxes and faithful compliance with tax obligations and control entities, which will allow it to have a valuable tool to obtain real and timely information, to achieve efficient and effective administration.

In the development of the theoretical framework, the main topics of an online computerized accounting system are described, among which we can mention: general aspects, characteristics, internal controls as a control tool.

Among the research techniques used, surveys were prepared, which made it possible to collect information on the computerized accounting system used by microenterprises, as well as the reports they generate. The objectives of the investigation are also detailed.

KEY WORDS: Accounting system, Tax planning, Optimization.

INTRODUCCIÓN

La tecnología se viene actualizando permanentemente, en diferentes aspectos y en la contabilidad se han presentado grandes actualizaciones, entre las cuales tenemos los sistemas contable informáticos. Muchas empresas han optado por implementar un sistema contable informático para optimizar el funcionamiento de la misma, ya que esta nos ayuda a generar informes estadísticos, estados financieros, entre otros.

El sistema contable es un tema muy importante dentro de la Contabilidad, ya que este nos ayuda a mejorar el control de las transacciones, administrar correctamente las finanzas y sobre todo a poder tomar buenas decisiones que ayuden en el crecimiento de la empresa.

En la presente investigación se da a conocer todo lo relacionado a un sistema contable, para la optimización de la planificación tributaria de la Distribuidora “VELSUAR”, que permita determinar el pago justo de impuestos y un fiel cumplimiento de las obligaciones tributarias y entidades de control, en su Ruc consta como Sociedad la cual está obligada a llevar contabilidad.

La distribuidora “Velsuar” cuenta con tres establecimientos, el establecimiento uno se encuentra ubicado en Pichincha / Quito / Rumiaba / Veracruz N34-90 y Pedro Bedón, el establecimiento dos se encuentra ubicado en Cañar / La Troncal / La Troncal / Héroes de Paquisha s/n y Cuarta Sur y su establecimiento tres se encuentra ubicado en Guayas / Guayaquil / Tarqui / 12 pasaje 1 NE solar 05 y 3 callejón 14 a NE. La actividad económica principal de la distribuidora “Velsuar” es la venta al por menor de cualquier tipo de producto, no realizada en almacenes ni puestos de mercado: venta mediante máquinas expendedoras, etcétera.

La problemática que existe en la distribuidora “Velsuar” se centra en la falta de un sistema contable informático, ya que se vienen presentado varias falencias al momento de llevar

una adecuada contabilidad y generar cálculos tributarios, pagos de nómina, realización de estados financieros, etc.

La distribuidora “Velsuar” no cuenta con un sistema contable informático, por lo cual los registros contables, las declaraciones de impuestos, los estados financieros y todos los informes administrativos de la empresa, los llevan de forma manual.

El objetivo de la investigación es dar a conocer todo lo referente a un sistema contable informático para la distribuidora “Velsuar” con el fin de lograr la optimización de la planificación tributaria y al mismo tiempo cubrir varias falencias en el entorno financiero.

Por lo antes mencionado, la presente investigación hace relación a la línea de investigación “Gestión Financiera, Tributaria y Compromiso Social” y la sub-línea “Auditoría y Control” ya que se implementará un “Sistema Contable informático” para Optimizar la Planificación Tributaria de la Distribuidora.

El uso del sistema contable informático para la distribuidora “Velsuar” es indispensable, ya que mediante el mismo se lograría optimizar la planificación tributaria, a la par de que se ahorraría tiempo al hacer cálculos manuales y los estados financieros se generarían de forma automática, con más precisión en muy poco tiempo.

La metodología cualitativa y cuantitativa es la aplicada en este estudio de caso, puesto que se va a estudiar el proceso con el cual se ha llevado a cabo la contabilidad y manejo de sus estados financieros dentro de la Distribuidora “Velsuar”.

DESARROLLO

La Distribuidora “Velsuar” cuenta con tres establecimientos, el establecimiento uno se encuentra ubicado en Pichincha / Quito / Rumipamba / Veracruz N34-90 y Pedro Bedón, el establecimiento dos se encuentra ubicado en Cañar / La Troncal / La Troncal / Héroes de Paquisha s/n y Cuarta Sur y su establecimiento tres se encuentra ubicado en Guayas / Guayaquil / Torqui / 12 pasaje 1 NE solar 05 y 3 callejón 14 a NE. Se dio inicio a sus actividades el 05/06/2018. Su actividad principal es la “venta al por menor de cualquier tipo de producto no realizada en almacenes ni puestos de mercado: venta mediante máquinas expendedoras, etcétera”. La distribuidora está conformada por catorce personas, gerente general, presidente, secretaria general, contador y diez vendedores.

Su misión es mejorar la calidad de vida de las familias ecuatorianas, a través de sus productos de alta calidad y a su vez generar fuentes de ingresos para todo aquel que se proponga alcanzar los objetivos de la distribuidora.

Su visión se enfoca en llegar a expandir sus productos al mercado ecuatoriano, además de ser reconocida internacionalmente.

Las grandes empresas llevan su contabilidad y manejo de sus actividades financieras a través de un sistema contable informático el cual les ayuda a organizar y tener una mejor administración de una manera confiable y segura.

La administración financiera es la base fundamental de toda actividad económica por muy grande o pequeña que sea. Es por ello que se citara algunos conceptos de diferentes autores sobre lo que es la administración financiera y su importancia dentro de las entidades.

(Castro, 2017), señala “La administración financiera se define por las operaciones, responsabilidades y funciones de los administradores financieros, pese a que las

operaciones varíen entre las entidades las funciones financieras estándar no cambian, como lo son: la inversión, el financiamiento y las decisiones de parte de los accionistas de la entidad.

Castro, manifiesta que la administración financiera son operaciones y responsabilidades de los administradores, sin embargo, todas las empresas tienen operaciones que no cambian las cuales son las operaciones de inversión, las operaciones de financiamiento y las decisiones de parte de los accionistas de la empresa.

Por otro lado (MONTALVO CLAROS, 2019), expresa que “La administración financiera se ocupa de organizar el dinero de las entidades con fines de lucro, para que estas puedan optimizar, la adquisición de los activos, el financiamiento de los recursos y la administración de los activos.

Los administradores financieros tienen como enfoque maximizar la inversión de la entidad y minimizar los riesgos o pérdidas de capital, mediante los factores antes mencionados como lo son las operaciones de financiamiento de los recursos y la administración de los activos, para tener todo controlado y evitar los riesgos que pueda tener la entidad en el futuro.

La administración financiera tiene un rol muy importante dentro de una empresa ya que una eficiente administración de los recursos mantiene de pie a las empresas y mediante esta la empresa logra maximizar sus utilidades y minimizar sus excedentes oportunamente a tiempo.

Por otro lado el control interno dentro de una empresa, reúne el plan de organización, los métodos y procedimientos que administren los recursos financieros siendo estos los promotores de la estabilidad y equilibrio de una empresa.

Para (Charles, 2016, pág. 302) el control interno es el método de plan organizacional con sus medidas correspondientes adoptadas en una empresa:

- Cuidar y proteger los activos
- Incentivar el cumplimiento de las obligaciones de la empresa
- Estimular la eficiencia en las operaciones
- Efectivizar los registros contables informáticos.

Acotando a lo antes mencionado por el autor el control interno se encarga de revisar los diferentes roles de la empresa financieramente hablando, controla que las operaciones contable informáticos y administrativas se cumplan de manera fiable y oportuna.

Un cuidadoso control interno va de la mano con la contabilidad de la empresa, lo cual ayuda a que la empresa se encuentre en buen equilibrio, cuidando de sus recursos financieros y evaluando el cumplimiento a tiempo con sus obligaciones.

La contabilidad es una disciplina fundamental para llevar a cabo una buena administración empresarial, estudia todas las operaciones dentro de la empresa por lo cual nos permite llevar un control de las operaciones y conocer el estado de la misma.

La contabilidad es imprescindible e indispensable, hoy en día es complejo llevar la contabilidad de forma manual ya que ocurren diversos problemas dentro de las operaciones financieras.

Es por ello que hoy en día existen aplicaciones informáticas como “Sistemas Contables” que nos ayudan a que esta tarea sea mucho más óptima para administrar los recursos de una empresa.

Los sistemas contables es una herramienta mediante el cual podemos registrar todas las actividades u operaciones que realice una empresa para tener al alcance de una forma automática datos contables y financieros.

De esta manera es mucho más óptima la contabilidad y se puede controlar los resultados de las actividades y transacciones que la empresa realice y comprender el estado de la misma.

Los sistemas contable informáticos ya vienen formando parte de una de las herramientas de trabajo más importante de una empresa desde ya hace 40 años, en la actualidad los sistemas contables son el motor de llevar un control de todas las operaciones de la empresa, lo cual nos proporciona la información necesaria y a tiempo. (Gonzalo, 2017, pág. 18)

Los sistemas contables hace ya 40 años vienen formando parte fundamental de las empresas, ya que las empresas llevan sus operaciones de la manera más fiable y mediante estos pueden generar cualquier tipo de información que requieran.

Un Sistema Contable es un software que se utiliza para procesar información, no solo es utilizado por las grandes empresas, las pequeñas y medianas empresas también lo usan, ya que les ayuda a medir y analizar todas las operaciones en el ámbito económico.

Según (Polanco., 2019, pág. 74), considera que “Un Sistema Contable engloba toda la organización, manuales, métodos, procesos, controles, que administre la empresa con el objeto de proporcionar información veraz y confiable con un margen muy bajo de error”.

Según (Wals., 2019, pág. 46), agrega que un sistema contable es un conjunto de reglas y principios que facilita la administración de la empresa y da a conocer los datos económicos que afectan la misma.

Se dice que un sistema contable elabora automáticamente balances y estados financieros lo cual permite revisar las cuentas en tiempo real, de esta manera nos podemos dar cuenta en qué estado se encuentra la empresa para poder tomar decisiones al respecto y crear estrategias.

(Bravo, 2017, pág. 28), dice que un sistema contable, suministra información cuantitativa y cualitativa con tres grandes propósitos:

- Información confidencial para los gerentes que se pueda utilizar para tomar decisiones.
- Información confidencial para los gerentes que se pueda utilizar para crear estrategias en su planificación.
- Información pública para terceras personas, como accionistas, SRI, superintendencia de compañías, contraloría, entre otros.

Según lo que señala el autor, se confirma que un sistema contable ayuda a la empresa mediante, normas, pautas, reglas, a tener un control específico de las operaciones y proporcionar información financiera de la empresa, de manera cualitativa y cuantitativa con mayor eficacia.

(Molina, 2019), sobre un software contable define que “se llama software contable informático a los programas, aplicaciones o sistemas contable informáticos que se encuentren diseñados a mejorar las tareas de contabilidad.

Un sistema contable informático optimiza el tiempo empleado en la elaboración de reportes contables al igual que tienen un margen de error mínimo, mejoran las tareas dentro de la contabilidad de la empresa, mejor aun cuando se tiene más de un establecimiento lo cual todo se genera de manera automática.

Un sistema contable informático en de la Distribuidora “Velsuar” implica una gran responsabilidad al momento de tomar esta decisión y a su vez se ahorrarían muchos recursos y se evitaría muchas falencias que ya se vienen presentando dentro de la misma.

La fluidez con la que trabajan estos sistemas contable informáticos hace más amigable y optima la administración financiera dentro de una empresa y al implementarlo este se encargaría de realizar estados financieros, resúmenes de sus operaciones, análisis de inventario de los diferentes establecimientos que posea la misma.

La planificación tributaria, como su nombre lo dice nos ayuda a planear, optimizar y reducir la carga de los tributos dentro de una empresa, y mediante este sistema optimizar los recursos.

(GALARRAGA, 2018, pág. 25), Aclara que la planificación tributaria, no se inclina a ocultar ingresos, excluirlos ni mucho menos evadir impuestos u obligaciones tributarias, al contrario, busca el cumplimiento de sus obligaciones tributarias evitando sanciones por incumplimiento de su declaración de tributos.

Lo antes mencionado hace referencia a que la planificación tributaria en un sistema creado para ayudar a las entidades en este caso a la Distribuidora “Velsuar” a que pueda cumplir sus obligaciones tributarias lo cual logra evitar sanciones por incumplimiento de obligaciones, cabe recalcar que este sistema no busca que las empresas hagan evasión tributaria, lo cual es ilegal según las leyes ecuatorianas.

Según lo expuesto en este estudio de caso, un sistema contable informático para la Distribuidora “Velsuar” es una herramienta necesaria para optimizar la planificación tributaria de la misma, y a su vez sería de gran ayuda para la administración en general.

Mediante el sistema contable informático se puede controlar de todas las operaciones que la empresa realice, ya sea de entradas salidas, documentos y cuentas por cobrar, inventarios, reembolsos, desembolsos y un sin número de operaciones que la misma realice.

Con el cálculo exacto de las operaciones de la Distribuidora “Velsuar” y las cuentas financieras la Planificación Tributaria será mucho más eficiente y para la empresa, se optimizarán recursos económicos a momento de ahorrar en altas cantidades de pagos por presentar obligaciones tributarias tardías y lo más importante es que se evitara multas y sanciones sin elusión o evasión tributaria, de la forma más legal dentro del territorio ecuatoriano.

La “Distribuidora Velsuar” lleva sus registros manualmente, lo cual retrasa el proceso contable, a la hora de tener la información requerida por los accionistas de la misma.

El proceso contable que lleva acabo la “Distribuidora Velsuar” contiene los siguientes registros:

- Balance General
- Libro diario
- Estado de Resultados
- Estado de flujo de efectivos
- Balance de comprobación
- Estado de sumas y saldos.

(Charles, 2016) Expresa, que el balance general es un documento contable que reporta a cerca de la información de la empresa, presentando así sus derechos y obligaciones, también su capital y reserva.

En el libro diario se registran de forma permanente las transacciones económicas de la empresa, lo cual es el primer paso a seguir para tener una contabilidad fluida (Lopes., 2018)

La “Distribuidora Velsuar” si lleva su registro en un libro diario dirigido por su representante legal de manera manual, lo cual no es lo más óptimo ya que las transacciones diarias son en gran cantidad y el trabajo se acumula.

Según, (Bravo, 2017), El estado de resultado es un informe que muestra los ingresos que una empresa genera durante un periodo determinado, en los cuales se registran los ingresos y gastos.

El representante legal de la “Distribuidora Velsuar” expreso que en el año 2020 fue un año complicado debido a la pandemia que enfrento el planeta, obtuvo ventas de \$120.645,23 por otro lado sus gastos y compras a proveedores fueron de \$131.926,10.

Lo cual obtuvo una significativa perdida que alerto a sus accionistas, y decidieron analizar sus registros contables que están en cuadernos de forma manual.

Un sistema es una herramienta actualmente muy cotizada por las empresas, la cual ayudaría en sus procesos contables a la “Distribuidora Velsuar” para evitar la acumulación de transacciones realizadas por la empresa y ligar una contabilidad eficaz.

Perseo es un sistema contable informático que tiene dos versiones, una 100% web y otra de escritorio/PC, que incluye facturación electrónica gratis. Perseo Permite controlar todas las transacciones comerciales de la empresa de forma ágil, fácil y segura. Se actualiza de forma constante, automática y sin costo.

El cual es un sistema, óptimo para llevar la contabilidad y la planificación tributaria de manera transparente dentro de la “Distribuidora Velsuar”.

FACTURACIÓN

Ideal para Empresas o Personas que solo necesitan Facturar Servicios y/o Productos y No requieren llevar Contabilidad

SERVICIOS

Ideal para Empresas o Personas que brindan Servicios que requieren Facturación, Contabilidad y no requieren Inventarios

COMERCIAL

Ideal para Empresas o Personas que comercializan productos, que requieren Facturación, Contabilidad e Inventarios

PERSEO PC



Instalado en PC / Servidor
Planes de Adquisición y Renta
Multiempresa

PERSEO WEB



100% en la nube
Planes Mensuales y Anuales
PC, MAC, Laptop, Celular

PERSEO MOVIL



Facturas, Pedidos y Proformas
Gestión de Clientes y Cobros
Geolocalización

CONCLUSIONES

- La Distribuidora “Velsuar”, no está llevando un control adecuado del registro oportuno y automatizado de la información financiera para la correcta toma de decisiones, porque los mismos son llevados manualmente a consecuencia la empresa se ve afectada en sus recursos económicos, con un bajo margen de utilidad y paga valores excesivos en el cumplimiento de sus obligaciones tributarias.
- Un sistema contable informático para la optimización de la planificación tributaria de la Distribuidora “Velsuar”, es la solución a muchas falencias que viene presentado dicha empresa, como lo son las cantidades muy elevadas en sus cumplimientos de obligaciones con el SRI por presentación tardía de los mismos, desaprovechando de beneficios tributarios con la aplicación de la ley.
- La administración financiera y el control interno son mecanismos claves para llevar una correcta contabilidad, gracias a estos factores la empresa sigue un mecanismo de planificación, organización, dirección y control los cuales evitan posibles fraudes y pérdidas de capital.
- La Distribuidora “Velsuar” no cuenta con un cronograma adecuado para la preparación y presentación de Estados Financieros mensuales ocasionando tomar malas decisiones a la gerencia.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Bravo, M. (2017). *Contabilidad General*.
- Castro, A. O. (2017). *INTRODUCCION A LAS FINANZAS*. McGraw Hill. México.
- Charles, H. (2016). *Contabilidad Financiera* (Quinta Edision ed.). Mexico.
- FRAGA, L. (2016). La Evasion y Elusion Tributaria, Normas Anti-Elusivas. *Revista Latinoamericana de Derecho Tributario 02., Volumen II*.
- GALARRAGA, A. (2018). *Fundamentos de Planificacion Tributaria*. Caracas, Venezuela.: Editorial Hp.
- Gonzalo, D. E. (2017). *Aplicaciones informaticas de Contabilidad*. Tutor Formacion.
- Lawrence, J. G. (2018). *Principios de administración financiera*. Naucalpan de Juarez, Mexico.
- Lopes., D. D. (2018). *La Contabilidad Financiera*. Malaga, España.
- Manuel Rajadell, O. T. (2020). *Contabilidad para todos: Introducción al registro contable informático*.
- Molina, J. C. (2019). *Implantación de aplicaciones informáticas de gestión*. Madrid, España.
- MONTALVO CLAROS, O. G. (2019). *ADMINISTRACION FINANCIERA BASICA. EL CORTO PLAZO*. Univ. Mayor de San Andrés Fac. Ciencias Económicas y Financieras. Carrera de Administracion de Empresas.
- Polanco., G. S. (2019). *Contabilidad Administrativa*. Bogota, Colombia.

Robert Meigs y Walter Meigs. (2019). *La Base de Decisiones Gerenciales* (Octava Edicion ed.). Colombia: McGraw - Hill Interamericana S.A.

Wals., S. (2019). *Introduccion de Contabilidad*.

ZAPATA, S. P. (2017). *Contabilidad General 4* (Cuarta Edicion ed.). Bogota D.C, Colombia: McGraw - Hill Interamericana S.A.

ANEXOS.

ENCUESTA

TEMA: “SISTEMA CONTABLE PARA LA OPTIMIZACIÓN DE LA PLANIFICACIÓN TRIBUTARIA DE LA DISTRIBUIDORA VELSUAR”.

1. ¿Durante la administración de la “distribuidora velsuar”, ha percibido algún inconveniente en el área de contabilidad?
 Si
 No
2. Si su respuesta es si ¿con que frecuencia ha percibido estos inconvenientes?
 Mensualmente
 Semestralmente
 Anualmente
 Nunca
3. ¿cuáles son los inconvenientes que ha podido observar?
 Mal Cuadros Financiero
 Pérdidas
 Costos elevados en el pago de sus obligaciones tributarias
 Otros
4. ¿tiene conocimiento acerca de los sistemas contables como herramienta para financiera para su empresa? Si la respuesta es si conteste la pregunta 5 y si su respuesta es no, continúe con la pregunta 6.
 Si
 No
5. ¿cuál de estos sistemas contable, considera usted que sea eficaz?
 Codifico
 Odo
 Perseo
 Fénix
 Otro
6. ¿para usted que grado de importancia tiene el sistema contable en su empresa?
 Muy Importante
 Importante
 No Es Importante
7. ¿está usted de acuerdo que en su empresa se implemente un sistema contable?
 Total De Acuerdo
 De Acuerdo
 No Acuerdo / Ni Desacuerdo
 Parcial De Desacuerdo
 Total Desacuerdo
8. ¿cuál cree usted que serían los beneficios de un sistema contable dentro de su empresa?
 Mayor Control Financiero
 Estados Financieros Automáticos
 Menor costo en el pago de obligaciones tributarias.
 Exactitud En Los Cálculos Contables
 Otros
9. ¿cree usted que el personal del área contable su empresa se encuentre apto para el manejo de un sistema contable?
 Si
 No
10. ¿está usted de acuerdo en que un sistema contable dentro de su empresa optimizaría la contabilidad y por ello la planificación tributaria sea eficiente?
 Total de acuerdo
 De acuerdo
 No acuerdo / Ni desacuerdo
 Parcial de desacuerdo
 Total desacuerdo

Babahoyo 16 de agosto del 2021

Lcda.
Lía Yolanda Suarez Calle
Representante legal "DISTRIBUIDORA VELSUAR"

De mis consideraciones.-

La Universidad Técnica de Babahoyo y la Facultad de administración, Finanzas e Informática (FAFI), con la finalidad de formar profesionales altamente capacitados buscan prestigiosas empresas e Instituciones Públicas y Privadas en las cuales sus futuros profesionales tengan la oportunidad de afianzar sus conocimientos.

Yo, **MELISA LUCIA GREGOR GARCÍA**, con cedula de identidad No. 120768572-6, estudiante de la carrera de Ingeniería en Contabilidad y Auditoría, matriculada en el proceso de titulación en el periodo Junio 2021 – Octubre 2021, trabajo de titulación modalidad Estudio de Caso para la obtención del grado académico profesional universitario de tercer nivel como **INGENIERA EN CONTABILIDAD Y AUDITORIA**. El Estudio de Caso: **"SISTEMA CONTABLE PARA LA OPTIMIZACIÓN DE LA PLANIFICACIÓN TRIBUTARIA DE LA DISTRIBUIDORA VELSUAR"**.

En virtud de lo antes manifestado Señora Representante legal solicito a usted, si es posible se sirva autorizar el permiso respectivo para que realice el estudio de caso en la institución a la cual usted representa.

Atentamente,



Melisa Lucia Gregor García
Estudiante Egresada



CARTA DE AUTORIZACIÓN

Babahoyo, 20 de agosto el 2021.

Yo, **LIA YOLANDA SUAREZ CALLE** con número de cédula N° **030080742-7**, en mi calidad de **REPRESENTANTE LEGAL DE LA DISTRIBUIDORA “VELSUAR”** con N° de **RUC 1792874521001**, por el cual autorizo a la estudiante **MELISA LUCIA GREGOR GARCIA**, con N° de **CEDULA 120768572-6** a realizar su tema de Estudio de Caso **“SISTEMA CONTABLE PARA LA OPTIMIZACIÓN DE LA PLANIFICACIÓN TRIBUTARIA DE LA DISTRIBUIDORA VELSUAR”**, la cual es un requisito para la obtención de su título como **INGENIERA EN CONTABILIDAD Y AUDITORÍA**.

Por lo tanto, me comprometo a entregar la información requerida por la estudiante, para que realice su estudio de caso sin inconvenientes.



LIA YOLANDA SUAREZ CALLE
REPRESENTANTE LEGAL
C.I. 030080742-7

Consulta de RUC

RUC
1792874521001

Razón social
DISTRIBUIDORA VELSUAR S.A.

Estado contribuyente en el RUC
ACTIVO

Nombre comercial
DISTRIBUIDORA VELSUAR

Representante legal	
Nombre:	SUAREZ CALLE LIA YOLANDA
Cédula/RUC:	0300807427

Actividad económica principal		VENTA AL POR MENOR DE CUALQUIER TIPO DE PRODUCTO NO REALIZADA EN ALMACENES NI PUESTOS DE MERCADO: VENTA MEDIANTE MÁQUINAS EXPENDEDORAS, ETCÉTERA.
Tipo contribuyente	Subtipo contribuyente	
SOCIEDAD	BAJO CONTROL DE LA SUPERINTENDENCIA DE COMPAÑIAS	
Clase contribuyente	Obligado a llevar contabilidad	
OTROS	SI	
Fecha inicio actividades	Fecha actualización	Fecha cese actividades
05/06/2018	21/03/2021	
Agente de retención		
SI		

Establecimiento matriz:

Lista de establecimientos - 1 registro

No. establecimiento	Nombre comercial	Ubicación de establecimiento	Estado del establecimiento
001		PICHINCHA / QUITO / RUMIPAMBA / VERACRUZ N34-90 Y PEDRO BEDÓN	ABIERTO

Establecimientos adicionales:

Lista de establecimientos - 2 registros

No. establecimiento	Nombre comercial	Ubicación de establecimiento	Estado del establecimiento
002		CAÑAR / LA TRONCAL / LA TRONCAL / HÉROES DE PAQUIZHA S/N Y CUARTA SUR	ABIERTO
003		GUAYAS / GUAYAQUIL / TARQUI / 12 PASAJE 1 NE SOLAR05 Y 3 CALLEJON 14 A NE	ABIERTO

<< < 1 > >> 10